

# EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor -Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 16 DE OCTUBRE DE 1915.

Nº 70

## Fiesta de las parvulitas

### INTERESANTE ALOCUCION

Para cerrar por este año las conferencias de padres y maestros, se llevó a efecto en la Escuela de Párvulas de esta ciudad una fiestecita el domingo próximo pasado. Una fiestecita de aquellas que emocionan lo más íntimo del corazón. Allí no se va a apreciar la magistral corrección del artista profesional, sino la sencillez, la inocencia dulcificante de esos queridos seres que acaban de conocer el templo de la enseñanza; que apenas principian a modular una que otra frase, una que otra cancioncita fácil, enseñada isabe Dios con cuánta dificultad y con cuánto amor!

Porque allí se aspira, por que allí, en esos ensayos de las diminutas criaturas, se siente el verdadero espíritu de la tierna infancia, por eso nos entusiasman esos preciosos espectáculos, como goza el padre con los primeros *tases* del fruto de sus amores.

Aparte de esto, que forma nuestro embeleso, no faltaron allí quienes contribuyeran con su palabra o con su instrumento musical para darle algún tinte formal a estas bellas expansiones. No faltaron así mismo personas que con su presencia estimularan las labores de quienes luchan por formas y con iqué delicadeza! los tiernos corazoncitos de nuestras niñas.

Dos horas brevísimas se deslizaron en aquel modestísimo plantel en el más suave y agradable jolgorio.

Su buena nota de estímulo dieron, como siempre, el Sr. Presidente de la República y el Sr. Subsecretario de Instrucción, concurriendo a ese acto.

No nos es dable, de esta vez, hacer extensa crónica de los diversos números que formaban el programa, pero baste decir que salimos satisfechos y sobre todo convencidos de que sí hay empeño en que la escuela y el hogar marchen juntos. ¡Ojalá que en todas partes ocurra lo mismo!

No terminaremos esta breve nota sin felicitar al Personal Docente de la Escuela de Párvulas por su constancia y por su esforzado empeño en pro del ideal nuevo que se ejercita como atractivo del hogar. Solo nos resta una súplica a modo de *insinuación general*: "acostumbremos a los hombres desde su infancia y ojalá sirviéndonos de nuestras fiestecitas, a ser exactos en la hora que se designa para dar principio". Si así fuera siempre, de seguro que en *muchos sentidos* se avanza para bien de todos.

Debido a la amabilidad de doña Julia v. de Moya, una de las distinguidas colaboradoras de la Escuela, tenemos el gusto de reproducir a continuación su interesante alocución pronunciada en la referida fiestecita. Se intitula:

## LA ESCUELA Y EL HOGAR

La escuela y el hogar íntimamente unidos, sumadas sus energías en la corrección de su finalidad común, corrigiéndose y perfeccionándose mutuamente, han de realizar el resurgimiento de nuestro pueblo por desgracia hoy tan débil y decaído en el aspecto moral, tan pobre desde el punto de vista material.

Consecuente con estas verdades, la Secretaría de Instrucción Pública dispuso se verificasen este año reuniones de padres de familia en todas las escuelas del país, con la más firme esperanza de que en el trascurso del tiempo las escuelas responderán a los fines para los cuales se han establecido.

Efectivamente, los maestros solos no podemos llenar nuestras obligaciones porque no conocemos una multitud de detalles de familia y de condiciones personales de los niños cuya educación se nos encomienda y, a su vez, los padres han de conocer la vida escolar de sus hijos a fin de que su acción y la de la escuela no se obstaculicen ni repulsen. Mientras el niño no esté en edad de venir a la escuela, los padres inclinan y dirigen su educación según su propia y completa voluntad; la labor educativa no sólo está comenzada y encarrilada—bien o mal—sino que se han echado bases sobre las cuales es forzoso continuar edificando para no fracasar ni revolucionar en el alma del niño. En otros términos: debemos los maestros seguir la educación comenzada por los padres si se quiere que ésta sea de resultados positivos, y para obtenerlos tenemos que conocer el trabajo emprendido.

La curiosidad y el espíritu de imitación son las dos fuerzas que en los niños hacen cumplir la ley que los gobierna: la ley de la actividad.

Siendo la naturaleza del niño en extremo plástica es el ejemplo de los padres y de los hermanos el que decide de la felicidad de aquel, de la suerte de la juventud, del destino del hombre. De aquí que el hogar tenga mayor importancia que la escuela en la educación popular.

El niño puede haber comprendido en la escuela, perfectamente, lo censurable que es la mentira; puede haber conocido los estragos irreparables de la maledicencia, los efectos horribles del alcoholismo; pero si oye en la casa que los padres y hermanos hablan constantemente lo que no es cierto, él también llegará a mentir por hábito; si escucha y hasta se le invita a hablar del prójimo, o ve consumir licores en su propia casa rematará por hacer lo mismo: la acción de la escuela queda anulada por la influencia del mal ejemplo en el hogar. Por tanto, nadie se admire de que los padres no consigan en sus hijos las condiciones que desean, si esos padres no les preceden con el ejemplo, que es la forma más eficaz y positiva de educar.

Pensemos siempre que cada una de nuestras acciones y palabras puede ser la semilla que, inadvertida en un principio, produzca luego el árbol colosal de las pasiones. Quizá nuestra conciencia no ha meditado alguna vez sobre la terrible responsabilidad que contrae el que, en vez de hacer de un niño un ser verdaderamente hombre, sólo forma un esclavo de los vicios.

Pensad mucho, padres de familia, que una acción al parecer indiferente, puede torcer el porvenir de vuestros hijos; reflexionad mucho antes de hablar en presencia de ellos; ved despacio si lo que vais a hacer o a hablar entraña un peligro para la felicidad futura de aquellos a quienes habláis del bien y abrazáis protestas de amor.

El corazón del niño, vacío de toda mundanal experiencia, es como un vaso profundo en el cual, si la primera agua

que se vierte es impura, el mar podrá pasar por él sin lograr borrar la mancha, porque el abismo del corazón es inmenso y la mancha está en el fondo!

El deber de conciencia, la prosperidad del individuo y de la sociedad, el bien de la patria, dependen del cuidado que pongáis en la educación de vuestros hijos, de donde emanan el encanto y sosiego de vuestro hogar.

JULIA F. DE MOYA.

Heredia, octubre 10 de 1915.

## REGLAS DE BUENA CRIANZA

(PARA LOS NIÑOS)

Puede un niño ser muy estudioso y aprovechado en la escuela, pero si no sabe conducirse cuando se encuentra en sociedad, no se dirá de él que es un niño bien educado.

Con el fin de que ustedes eviten desde temprano incurrir en faltas contra la buena crianza, voy a apuntar en esta lección algunas de las reglas que más conviene que tengan presentes.

Las reglas de buena crianza tienen por principal objeto evitar todo aquello que en nuestra persona, en nuestras acciones o en nuestras palabras, pueda ser desagradable o molesto para las demás personas en cuya sociedad nos encontramos.

Por esto, la buena crianza exige ante todo el aseo personal. La cara y las manos deben estar limpias, peinados los cabellos, y debe tenerse un cuidado especial en llevar las uñas cortadas para que no se vean ribeteadas de negro.

De la misma manera es preciso vigilar el orden y aseo del vestido que no debe estar roto, descosido o manchado, y sobre todo la camisa que ha de mantenerse extremadamente limpia.

Al entrar en casa ajena, no es permitido introducirse a los aposentos sin haberse anunciado antes, o pedido el competente permiso. Se debe saludar primero al dueño de la casa, y en seguida a los demás circunstantes.

Cuando permanezcas de pié mantendrás recto tu cuerpo, y mientras te encuentras en presencia de tus superiores, no debes apoyarte en la pared, en las mesas, en las sillas, ni en ningún otro mueble. Cuando te sientes, no debes arrellanarte, ni tomar una postura torcida; ni cruzarás las piernas, ni las tendrás tampoco muy estendidas.

Evita también levantarte sin necesidad cuando todos están sentados, ni permanecer sentado cuando los demás se levantan. Si debes moverte para dar lugar a alguna otra persona, procura hacerlo sin ruido y sin arrastrar las sillas.

Tener constantemente los ojos bajos no es natural, ni tampoco indicio de modestia porque este sentimiento no puede ser fingido. Cuando estés en sociedad, responderás con claridad y compostura a todo lo que te pregunten, sin mostrar confusión, pero también sin petulancia ni precipitación. Ante todo, guárdate bien de decir cosa alguna que te haga pasar por necio o presumido.

Es una grosería hablar bostezando o mostrar con el dedo a la persona de quien se habla. Cuando no se pueda reprimir un bostezo, debe por lo menos colocarse la mano o el pañuelo delante de la boca.

Nunca se debe pasar la mano por delante de personas de respeto para recibir o entregar alguna cosa; esto debe hacerse más bien por detrás de dichas personas, si se hallan interpuestas.

Tampoco se debe pasar por delante de la gente sin necesidad, y cuando no se pueda evitar esta molestia, se les debe pedir antes permiso para ello.

Si alguno nos pregunta, no debemos contestarle secamente sí o nó, sino acompañado con la palabra *señor*, o con el tratamiento que tuviere.

Nunca se debe decir a los superiores: *Haga usted esto, diga aquello, venga acá, vaya allá*; sino que se debe añadir: *Le suplico, ruego a usted, hágame el favor, tenga la bondad, sírvase usted, etc.* Aun con las personas iguales es mejor decir: *Le suplico que haga esto, tendría mucho gusto, o desearía que hiciera usted tal cosa*, en vez de decir: *Haga usted esto, vaya usted allá, etc.*

Es una costumbre de buena crianza dar la derecha al que se encuentra en el camino: si es una persona de respeto, debes hacerlo siempre acompañando esta acción de una cortesía.

Si andas a su lado, debes cederle la senda más cómoda y segura; si el camino es ancho y limpio, no solo debes ir a su izquierda, sino también mantener un paso igual: si se detiene a hablar con otro, debes retirarte a un lado para no oír su conversación. Debes ser muy exacto en saludar a todos tus

conocidos, y aun a los que no lo sean, si ellos han sido los primeros en prestarte aquel acto de política.

El niño que quiera conducirse bien en sociedad debe tener siempre cuidado de no pronunciar palabras que menoscaben la reputación de alguna persona o que sean contrarias a la decencia.

Si durante la conversación alguno replica o hace objeciones no debe el que habla darse por resentido y mucho menos desmentir jamás diciendo: "No es verdad; no es así" sino más bien:

—"Dispense usted, no creo que el hecho haya sido como usted refiere, etc." u otra frase por el estilo.

La cortesía y atención con las señoras y en general con todas las personas del otro sexo, es uno de los primeros deberes de la buena crianza, y todo cuanto se haga en obsequio o agrado de las damas será una muestra de buena educación que siempre recomendará al niño a los ojos de los demás.

Este respeto y cortesía por la mujer, debe el niño practicarla desde sus primeros años, siendo no solo bueno y amable con sus hermanas, sino también atento y obsequioso con todas las niñas en cuya sociedad se encuentre, porque esto le enseñará cuando sea grande a cumplir los deberes que todos estamos obligados a llenar con el bello sexo.

Conservad, queridos niños, la pureza de vuestros corazones, amad y obedeced a vuestros padres y superiores, y no juzguéis con mal espíritu sino con indulgencia y bondad las acciones de los demás, y alcanzaréis la felicidad que es posible tener sobre la tierra!

## EL JUGADOR



Ansioso, con la vista descompuesta y sin fijarse absolutamente en nada, deben cruzar por su imaginación calenturienta, escenas furibundas que infundirían terror si se traslucieran; y enajenado del todo, no le importa que la luz ténue de que se sirve no esclarezca en sus más mínimos detalles los objetos que le rodean. Las tinieblas son su vida, la obscuridad le recrea; para él es suficiente la vacilante luzcilla que produce un fósforo, él no necesita más luz que la insignificante que le deje distinguir con claridad, eso sí, la pinta que su contrario eche y cuyo resultado no será otro que doblar o disminuir sus monedas, tal vez perder el pan de sus hijos.

Rueda el dado y cae la pinta, un estremecimiento indescriptible ocasionado por el estado de sus nervios lo sacude, pero nota que ha doblado su capital y entonces su alma ambiciosa y corrompida se llena de la más inmensa claridad y aunque sus ojos vacilen ante las tinieblas que le rodean, todo le parece deslumbrador, todo lo ve color de rosa. Pero si la pinta que cae contraría su deseo, ni el hermosísimo y caliente sol del mes de abril, ni toda la luz artificial, son suficientes para disipar la obscuridad triste y aterradora de que se apodera su alma y que nota hasta entonces le rodea.

No cabe la menor duda que alguna maldición terrible pesa sobre los jugadores cuyo vicio los domina, sobre esos infortunados que olvidando sus más sagradas obligaciones son atraídos con admirable facilidad por el irresistible imán del dado, la baraja o la ruleta.

En la cumbre del Gólgota, nos dice la historia sagrada para darnos idea del poder que sobre los jugadores opera este vicio, al pie de la Cruz donde Dios agonizaba, derramando su preciosísima sangre por nosotros, varios hombres sin conciencia, un grupo de viciosos consumados se disputaban con la avaricia que produce el juego, la túnica de aquel Redentor que enclavado en la madera despedía gota a gota de su martirizado cuerpo su bendita sangre, dirigiendo con marcadas muestras de compasión una triste mirada a sus torturadores.

Retumbó el trueno, el espacio llenóse de tinieblas, brotó el rayo, las rocas en sus más profundos cimientos se cernieron, abriéndose grietas espantosas que la mano del hombre jamás hubiera podido practicar; los sepulcros se abrieron, levantándose los muertos y las nubes cargadas se agruparon sobre la frente del Señor; espantada la muchedumbre corrió en diferentes direcciones tratando de buscar el abrigo en la ciudad santa, solo aquel grupo de desalmados siguieron impasibles disputándose la túnica de Jesús. Para ellos pasó todo desapercibido, su imaginación maquiavélica no se apartaba de aquellos miserables dados que corrían con la desconfianza del vicio sobre los sagrados vestidos del Nazareno.

El jugador nada ve, para él no existe nada en el momento de jugar, pues embobada su imaginación en el degradante azar que debe decidir su ganancia o su pérdida, está apartado por completo del mundo, no tiene más amor que su dado, más esperanza que su triunfo, más reflexión que la de procurar por todos los medios, legales o ilegales, no dejarse ganar.

Una desesperación devoradora le martiriza con sus afiladas uñas el pecho en el momento de jugar y sin embargo trata de aparecer sereno creyendo engañar a sus compañeros de que lo mismo le da ganar que perder y aparenta recibir la pinta con la fría sonrisa del indiferentismo, sin fijarse que su rostro enteramente descompuesto está demostrando con su horroroso semblante todas las tempestades malditas que en

su pecho se desarrollan y las satánicas y tal vez vandálicas ideas que en su cerebro evolucionan y que lo que él cree sonrisa despreciativa, no es otra cosa que la fúnebre carcajada del delirio que le produce su acercamiento a la deshonra y la muerte y que, posesionado de sus sentidos con decidido empeño, le provoca, le enajena y le señala el único fin de su despreciable vicio, el crimen o el suicidio.

GERARDO GORDILLO TABOADA.

## MUTUO SOCORRO OBRERO

Movimiento de Caja habido durante el mes de Julio de 1915

Julio 1°	A SALDO DEL MES ANTERIOR.....	₡ 763.45
31.	A entradas durante el mes, según recibos extendidos del número 895 al 1,080.....	150.50
1.	A subsidio Murillo Zúñiga.....	3.00
3.	„ idem Manuel Cordero.....	9.00
3.	„ „ José Chavarría.....	1.50
3.	„ sueldo del Secretario en junio.....	5.00
5.	„ subsidio Maurilio Zúñiga.....	4.50
5.	„ „ Rafael Vindas.....	4.50
5.	„ „ José Chavarría.....	7.50
6.	„ „ Ismael Orozco.....	4.50
8.	„ „ Aquilino González.....	4.50
8.	„ „ Joaquín Salazar.....	4.50
9.	„ „ Maurilio Zúñiga.....	4.50
10.	„ „ Aquilino González.....	1.50
11.	„ sueldo del Tesorero.....	15.00
11.	„ „ por 100 tarjetas postales para invitación Asamblea.....	2.00
11.	A Botica Francesa, — medicinas a socios.....	6.15
11.	A subsidio Jesús Brenes.....	1.50
11.	„ Dr. Marcos Rodríguez, — recetas y medicinas a Manuel Cordero.....	7.25
12.	A subsidio a Aquilino González.....	1.50
12.	„ idem Maurilio Zúñiga.....	4.50
12.	„ „ José Chavarría.....	4.50
13.	„ „ Jesús Brenes.....	7.50
13.	„ „ Ismael Orozco.....	4.50
14.	„ „ Rafael Sequeira.....	4.50
15.	„ „ Maurilio Zúñiga.....	4.50
15.	„ „ Imprenta Herediana — impresión tarjetas.....	2.50
15.	„ „ Dr. J. C. Badilla, recetas, medicinas, etc. a socios.....	19.20
15.	A idem por operación al socio Maurilio Zúñiga.....	25.00
17.	A D <sup>a</sup> Gabriela v. de Brenes por defunción de su esposo, el socio Jesús Brenes.....	50.00
19.	A subsidio José Chavarría.....	7.50
20.	„ idem Manuel Cordero.....	9.00
20.	„ „ Maurilio Zúñiga.....	4.50
21.	„ „ Ismael Orozco.....	4.50
22.	„ „ Maurilio Zúñiga.....	4.50
26.	„ „ Florentino Bonilla.....	4.50
26.	„ „ Maurilio Zúñiga.....	4.50
26.	„ „ Ismael Orozco.....	4.50
27.	„ „ Imprenta Herediana — por 50 números de EL ARCA para distribuir entre los socios para que conozcan el estado de Caja en ella publicado.....	3.00
27.	A subsidio Dionisio López.....	6.00
31.	„ SALDO EN CAJA.....	646.85

Sumas iguales ₡ 913.95 ₡ 913.95

S. E. u O.

EDUARDO CHAVERRI C., *Tesorero.*

Heredia, julio 31 de 1915.

PERMANENTE

## ADVERTENCIA DOLOROSA, PERO NECESARIA

Las personas que del próximo mes de noviembre en adelante no reciban este Semanario, se debe a una de estas dos circunstancias: a que no han cancelado sus recibos de la Serie 5a. anterior o a que el agente respectivo no nos ha enviado la remesa de dicha Serie. En este último caso, los que se consideren perjudicados por no recibir el periódico habiendo pagado puntualmente sus recibos al agente del lugar, sepan que al suspender el envío es por que éste se ha dejado el dinero. Les suplicamos se sirvan dirigirse a esta Administración para seguirles enviando el periódico directamente y reponer al encargado por otro que sea más cumplido. Pues sucede que, en ciertos lugares,

los suscritores son puntuales y los agentes nos atrasan el dinero so pretexto de que aquellos son morosos.

Queremos, pues, nivelar el número de ejemplares que se tiran con el número de suscritores que religiosamente paguen la suscripción. Actualmente el papel, tinta y demás accesorios, además de haber subido al doble su precio, tenemos que pagarlos al contado. Desde luego, no estamos en condiciones de seguir enviando el periódico a ciertos suscritores o agentes que no tienen escrúpulo en apropiarse de nuestro dinero que representa, sin duda, el esfuerzo de la voluntad por hacer propagar el único Semanario religioso que se publica en nuestro país.

## CONCEPTOS

del Dr. D. Francisco A. Funes

—\*—

El Dr. D. Francisco A. Funes, Delegado de varias asociaciones obreras de Centro América, quien estuvo aquí el año pasado, presenta informe de su gira al regresar a su patria El Salvador. De dicho documento tomamos los párrafos siguientes:

“A mi arribo a Puntarenas el 14 de mayo telegrafíe al Sr. Presidente de la República y a los Secretarios de Sociedades de San José.

El Sr. Presidente, Lic. D. Alfredo González, me contestó en el acto, recibiendo su telegrama en la primera estación de tránsito.

A mi llegada a San José repetí mi saludo a las diversas Sociedades, dirigiéndoles a continuación oficio anunciándoles el objeto de mi misión y solicitando la audiencia de estilo para presentar mis credenciales.

La Sociedad de Obreros para el Mutuo Socorro de Heredia, me dirigió oficio el 26 indicándome que se había señalado el 31 del mismo mes para recibirme oficialmente.

El tren de las 10 a. m. del día señalado, me condujo a la panorámica ciudad de Heredia, cuna del actual mandatario, y de gratos recuerdos históricos en la vida social y política de aquella hermosa República.

Al llegar a la estación encontré en ella al Sr. Presidente de la Asociación don Car-

los Eizano U., acompañado del Secretario y de tres o cuatro miembros más.

Es el Sr. Lizano persona muy honorable y de las más importantes de aquel lugar, descendiente directo de uno de los Presidentes de Costa Rica, que se distinguió por su sobriedad política, por su patriotismo y acrisolada honradez, dejando en el país las mejores impresiones de su corto e inteligente gobierno.

A las 4 p. m., acompañado del Sr. Lizano, me dirigí a la Casa del Ayuntamiento, donde la Sociedad tiene su salón para asambleas; y abierta la sesión fué introducido y pronuncié el discurso de estilo, al que el Sr. Lizano contestó.

El resto del día lo pasé en Heredia, en donde recibí toda clase de atenciones de parte del Sr. Lizano, culto y distinguido caballero”.

## DE ATENAS

—\*—

En la semana pasada falleció D. Pedro López, repentinamente. El caso sucedió así: Yendo don Pedro camino a Palmares a una comisión, se sintió un poco mal y se apeó de la bestia que cabalgaba y cayó en seguida a tierra; unos peones que trabajaban a poca distancia, se acercaron, y como lo observaron como estaba, mandaron aviso a don Abraham Herrera, el cual se puso en camino junto con varios amigos, pero cuando llegaron, ya había fallecido; los señores que lo acompañaban no se atrevieron a tocarlo, si

no esperar hasta que llegaran sus deudos.

Fué don Pedro López un hombre muy honrado, de carácter alegre y jovial y buen cristiano; activo, trabajador como buen padre de familia que era.

Paz a sus restos y mi pésame para la familia doliente.

Corresponsal.

### LOS SUEÑOS DE COLÓN



Diálogo entre la Reina Isabel y Colón, recitado por los niños Rosarito Borges y Antonio Chacerrí, en la fiesta escolar del 12 de Octubre de 1915, en la Escuela Mixta No. 2 de San José.

—Yo soy la Reina de España, la Católica Isabel.....

—El corazón no me engaña y hoy su herida se restaña con tus palabras de miel.

—Y a dónde vas, navegante, tras ese incognito mar?

—A ver en playa distante tu hermoso pendón flameante, la Cruz de Cristo triunfar.

—Y no es un delirio, acaso, tu loca empresa y tu fe? No llevarás un fracaso en ese atrevido paso, que nunca soñado fué?

—No tal, vive Dios! La ciencia que ilumina como el Sol, presta luz a mi conciencia y tengo la firme creencia en otro Reino Español.

—Sea! Mis joyas empeño, que es de lo alto tu misión: si el mundo a tí te desdén, hay una mujer que sueña con los sueños de Colón.

G. CHAVERRI M.

San José, 12 de Octubre de 1915.

### MISCELANEA

**Iniciativa.**—El Sr. Director de la Escuela Normal, don Arturo Torres, tuvo a bien invitar a algunos de los más importantes miembros de la sociedad herediana a una reunión en el salón de actos de la Escuela con el fin de tratar de higiene. Corresponsalida la exitativa del Sr. Torres por un buen número de caballeros y señoras, expuso más o menos: que por sus condiciones topográficas y climáticas, no había razón para que en esta ciudad se anidaran enfermedades con carácter de endémicas, mayormente cuando, gracias a los esfuerzos de sus buenos habitantes se disfrutaba de una agua excelente como pocas en la República. Dijo que el propósito que tenía en mira era el de formar una asociación que cooperara con él en la tarea de higienizar el poblado para hacer de Heredia un lugar ejemplar, ya que ha podido serlo en otros sentidos. Las frases del Sr. Torres, dichas más que con elocuencia, con sinceridad, fueron recibidas con entero beneplácito y así lo manifestó el Lic. D. Albino Villalobos, haciéndose intérprete del sentimiento de

## "LA FLORESTA"

ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL  
Propiedad de Santiago Rodríguez é Hijos  
HEREDIA

Esta refresquería, montada a la europea, ofrece al público un

### SERVICIO MUY ESMERADO

Exquisito aseo, prontitud en el despacho y buen trato

Cuenta con ventilados, amplios y

DECENTES SALONES

CONSTANTE VARIEDAD

en Refrescos, Tosteles y Confituras

ESPECIALIDAD SIN RIVAL, en la elaboración de helados y de refrescos

HELADOS de leche—de fresas—de melocotones—de albaricoques, etc.

Ha abierto recientemente un

### Elegantísimo Salón Reservado

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

en los altos de su local

SE ATIENDE cualquier pedido, para servir a domicilio

Lo más selecto de la Sociedad Herediana visita "LA FLORESTA" en sus ratos de solaz y sale complacida y satisfecha.

los presentes. Como medida primordial se dispuso nombrar un Comité encargado de formar un plan de campaña, el cual Comité quedó integrado por el propio Sr. Torres, Dr. Nilo Villalobos, Ing. Samuel Sáenz, D. Santiago Rodríguez y D. Carlos Lizano. Se espera, pues, el dicho plan que estos señores elaboran, para verificar una segunda reunión.

Damos la nota, sin comentario alguno, con el fin de abrir el campo a todas aquellas personas que puedan ofrecer sus luces en asunto de tan vital importancia y que preocupa hoy día, como es natural, la mente de nuestros conciudadanos.

**La velada** que la Escuela Normal organizó con el fin de arbitrar fondos para los damnificados de El Salvador, resultó bastante buena. Los discursos, la parte musical, literaria y artística que contenía el selecto programa, fueron justa y efusivamente aplaudidos. El cuadro alegórico preparado y exhibido por don Próspero Calderón fué digno de verdaderas ovaciones ¡lindísimo! Representaba el Izalco en actividad, extendiéndose en el valle la ciudad destruida y de entre sus escombros se destacaba un grupo de cinco preciosas jóvenes que en forma de monumento representaban las cinco Repúblicas centroamericanas, ocupando el centro El Salvador, guardado por Costa Rica y rodeado por las demás.

El teatrillo estaba esa noche completamente lleno, lo cual nos hace suponer que el producto obtenido fué satisfactorio. Ojalá que no nos equivoquemos ya que el empleo de la suma adquirida no puede ser más simpático ni más hermoso.

**Enfermos.**—El distinguido caballero don Amado Rosabal ha estado muy mal de salud, al extremo de temerse un desenlace fatal.

También una niña de don Carlos Lizano se halla atacada de tifoidea. Hacemos votos porque ambos enfermos recobren su bienestar.

**De paseo** en esta ciudad se hallan los señores don Alejandro Madrigal, Jefe Político de Santa Cruz (Guanacaste) D. Crisanto Murillo y familia procedente de Grecia. Nos complacemos en saludarlos, deseándoles grata permanencia entre nosotros.

**El 12.**—De esta vez tocó a las escuelas públicas de Aplicación, de Párbulos y Braulio Morales hacer los honores al inmortal descubridor de América por medio de modestas aunque muy importantes y significativas fiestecitas escolares. Debemos también hacer mención del match de Basse-ball que se verificó en la mañana de este día en la plaza Flores entre los mejores sportmans del país, dedicado a la Municipalidad. Realmente atrayente fué este espectáculo que mantuvo fija la atención del público como por 4 horas consecutivas. Eso sí, que por poco salimos achicharrados de llevar sol en aquella plaza en donde ni por casualidad hay donde abrigarse de los ardorosos rayos. Finalmente y ya en la noche, el Centro de Amigos tuvo una velada bien dispuesta y en la que Licho Dobles, Hernán Zamora y Samuel Arguedas, hicieron de protagonistas y en que una potente y bien dirigida orquesta amenizó el festival. Fué de notarse que la representación femenina anduvo bien escasa, lo que tiene no poco incomodados a

algunos socios, hasta el grado de que piensan averiguar la causa del desdén con que pagan sus atenciones, para ver de remediarla.

**De paso** estuvo el miércoles pasado a vernos, nuestro cumplido agente de Belén D. Higinio Rodríguez. Mil gracias por su deferencia.

**Ojo.**—En el próximo número tendremos la oportunidad de dar a conocer a nuestros lectores una bellísima disertación pronunciada el 12 de los corrientes en la Escuela Braulio Morales por la señorita Athala Hernández, inteligente maestra de dicho plantel.

**VISTAS PANORÁMICAS.**—La Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul de esta ciudad, nos ha recomendado hacer presente a nuestros lectores que todos los jueves, sábados y domingos hay en exhibición vistas panorámicas a 10 ctms. por cada 50, y el producto se destinará al socorro de los pobres de la misma Sociedad. Excitamos, pues, al público para que, al par que se le proporciona un rato agradable, contribuyan también a tan importante asociación.

### BANDA MILITAR DE HEREDIA

Programa de la retreta de mañana 17 de Octubre.

- 1.—SIEMPRE SOLA, Mazurka. C. Rovere.
- 2.—MACBETH, Potpourri. Verdi.
- 3.—LA REINA DE CHIPRE, Fantasía. Opera D'Halévy.
- 4.—BELMONTE EL MISTERIOSO, Pasodoble. J. Gene.

EL MAESTRO DIRECTOR, OCTAVIO MORALES.

### AVISO

Para llevar a cabo una empresa se necesitan C. 5,000. Se dará en garantía una magnífica hipoteca.

### EL ENCANTO

Cualquiera que visite el Cantón de Alvarado encontrará que su mayor encanto es la bonita tienda de Sixto Solano, en Capellades, tanto por la buena especialidad que mantiene en sus géneros y adornos de vestidos, como por los precios sin competencia que ofrece a su numerosa clientela.

### OPORTUNIDAD

para uno que quiera casarse

Se venden los siguientes muebles: 1 juego de aposento, 1 juego de comedor, 1 escritorio con su sillón, 2 estantes para libros, 1 biombo, varias sillas, algunas mesitas y una cocina de hierro.

Para precio y condiciones entenderse en casa de don Próspero acheco con el que suscribe.

LUIS SILVA.

Heredia, julio de 1915,

### A MIS CLIENTES

Aviso por este medio que he trasladado mi taller al local que ocupaba D. Juan Amores, en donde las condiciones y comodidades me permiten ofrecerles mis muebles más baratos que nadie. Se tornea y se cala.

LICO ZAMORA.

Imp. Herediana—Cordero Hno.